



LEYENDO LA «BIBLIA»

ABRAHAM Y SU TIEMPO

POR FRAY JUSTO PÉREZ DE URBEL

TEORIAS RACIONALISTAS

Hubo un tiempo en que los investigadores de la antigüedad —aquellos, naturalmente, que se declaraban libres de todo lazo religioso y de toda influencia tradicional— afirmaban que de Israel no era posible saber nada más allá de la época de los reyes. Todo lo anterior sería pura leyenda, que un historiador serio no podía tomar en consideración. José, Jacob, Isaac, Abraham, serían simples

héroes mitológicos de diversas tribus, y hasta la permanencia de los patriarcas en el país del Jordán y de sus descendientes en las tierras del Nilo se hacían altamente sospechosas. La narración del *Exodo*, lo mismo que la del *Génesis*, es pura fábula, envuelta en ciertas particularidades históricas y geográficas.

Así dogmatizaban los discípulos de Wellhausen a fines del siglo XIX, obligados por